

21 mars 2025

# UNE NOUVELLE MANDATURE AU SERVICE DE L'AGRICULTURE DU MASSIF CENTRAL

Patrick BENEZIT et Yannick FIALIP élus respectivement  
Présidents de la COPAMAC et du SIDAM

La Conférence des présidents des organisations agricoles du Massif central (COPAMAC) et le Service Interdépartemental pour l'Animation du Massif central (SIDAM) annoncent le renouvellement de leurs instances de gouvernance à l'issue des élections qui se sont tenues le 21 mars 2025 à la Cité Régionale de l'Agriculture à Clermont-Ferrand.

À l'occasion de ce scrutin, Patrick BENEZIT a été renouvelé Président de la COPAMAC et Yannick FIALIP a été élu Président du SIDAM, à l'unanimité des membres présents et représentés, assurant ainsi la continuité des actions en faveur du développement agricole du Massif central.

### Composition du nouveau bureau du SIDAM :

- **Président SIDAM** : Yannick FIALIP, Chambre d'agriculture de la Haute-Loire
- **Président COPAMAC** : Patrick BENEZIT, FRSEA Massif central
- **Vice-président** : Pascal LEROUSSAU, Chambre d'agriculture de la Creuse
- **Vice-président** : Jean-Luc PERRIN, Chambre d'agriculture de la Loire
- **Vice-président** : Christine VALENTIN, Chambre d'agriculture de la Lozère
- **Vice-président** : Cyrille FOREST, Chambre d'agriculture de la Nièvre



Photo de droite à gauche : Yannick Fialip, Patrick Benezit, Christine Valentin, Jean-Luc Perrin, Pascal Lerousseau et Christian Bajard (suppléant de Cyrille Forest)

### Contacts presse

Léa GENEIX – SIDAM COPAMAC  
06 47 81 05 84  
sidam@aura.chambagri.fr  
[www.sidam-massifcentral.fr](http://www.sidam-massifcentral.fr)

En partenariat avec les élus des départements membres de la COPAMAC et du SIDAM, cette nouvelle équipe réaffirme son engagement à **accompagner et soutenir les éleveurs, acteurs essentiels d'un élevage durable et garants de territoires ruraux vivants.**

Ensemble, ils souhaitent proposer des solutions pour répondre de manière concrète aux enjeux du territoire et assurer l'adaptation des politiques publiques à l'agriculture du Massif central.

## Qui sont-ils ?

### YANNICK FIALIP

Yannick Fialip est agriculteur à Espalem en Haute-Loire en Gaec avec son épouse, Séverine, en production laitière (montbéliarde) et ovine (Blanche du Massif central). Alexandre, l'un de ses deux enfants, suit actuellement un BTSA Productions animales en prévision de s'installer. Réélu président de la Chambre d'agriculture de Haute-Loire, Yannick Fialip préside également l'association des producteurs de lait de montagne détentrice de la marque Montlait. Il siège au bureau de la FNSEA. Il a également présidé pendant plusieurs années la FDSEA de Haute-Loire et occupé le poste de secrétaire général de la FRSEA Auvergne-Rhône-Alpes.

### PATRICK BENEZIT

Patrick Bénézit, éleveur installé à Saint-Martin-sous-Vigouroux, dans le Cantal, en Gaec avec son épouse Sophie et Mathieu, l'un de ses trois enfants où ils élèvent un troupeau de vaches charolaises. Président de la FRSEA Massif central, Patrick Bénézit préside la Fédération nationale bovine depuis deux ans, et occupe le poste de vice-président de la FNSEA. Il a présidé la FDSEA du Cantal durant plusieurs années ainsi que le collectif du Berceau des races à viande du grand Massif central.

### PASCAL LEROUSSAU

Pascal Lerousseau éleveur à Gioux dans la Creuse. Installé en Gaec avec son épouse, Peggy et Jean, un de ses quatre enfants en élevage bovin limousin sur 350 ha. Son autre fils, Clément est également installé à proximité en élevage ovin. Pascal Lerousseau après avoir présidé durant plusieurs années la FDSEA de la Creuse, vient d'être réélu président de la Chambre d'agriculture de la Creuse. Par ailleurs, il a été durant plusieurs années le coordinateur du Berceau des races à viande du grand Massif central.

### JEAN-LUC PERRIN

Jean-Luc Perrin, installé à Saint-Maurice-en-Gourgois dans la Loire, en production laitière (montbéliardes) et allaitante (salers) en Gaec familial avec son frère, David et Gauthier, l'un de ses trois enfants. Actuellement en BTS Axe, Alexis son second fils projette de s'installer sur l'exploitation familiale. Président de la FDSEA depuis deux ans, Jean-Luc Perrin vient d'être élu premier vice-président de la FDSEA de la Loire.

### CHRISTINE VALENTIN

A la Canourgue, en Lozère, Christine Valentin est installée en Gaec avec Yves, son mari, Daniel, son beau-frère, Yoan, l'un de ses trois enfants, et Clément, son neveu en brebis laitières (AOP Roquefort) et vaches laitière (brunes). Christine Valentin a été élue présidente de la Chambre d'agriculture de Lozère pour un troisième mandat. Maire de sa commune, elle présidait le Sidam depuis 2019 et s'est investie au sein de Chambres d'agriculture France en présidant lors du dernier mandat, la commission élevage.



## CYRILLE FOREST

Cyrille Forest est polyculteur-éleveur à Cosne-sur-Loire dans la Nièvre. Installé hors-cadre familial depuis 2002, il est à la tête d'une exploitation comprenant 70 hectares de cultures et un troupeau d'une centaine de charolaises. Cyrille Forest a été élu président de la Chambre d'agriculture de la Nièvre pour son premier mandat, succédant à Didier Ramet.

### À propos de la COPAMAC-SIDAM :

La COPAMAC et le SIDAM sont des structures engagées dans la représentation et le développement du secteur agricole au sein du Massif central. Elles œuvrent aux côtés des agriculteurs et des acteurs institutionnels pour favoriser une agriculture durable, compétitive et adaptée aux spécificités du territoire.

Créé en 1974, le SIDAM est un organisme du réseau des Chambres d'agriculture qui offre un appui technique à la COPAMAC, réunissant des représentants des Chambres d'agriculture départementales et syndicats majoritaires du Massif central.

Deux grands axes majeurs :

- Des projets de R&D pour un développement durable basé sur les ressources spécifiques du Massif central et la dynamisation de la production
  - Sécurisation des systèmes herbagers
  - Création de valeur ajoutée
  - Adaptation au changement climatique
- Un observatoire pour des politiques publiques adaptées aux enjeux du Massif central
  - Veille et analyse des politiques publiques
  - Animation de travaux de réflexion
  - Prospectives économiques

